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PrImEra QUInCEna dE 2019
PróxIma EdICIón mIérCoLEs 24 dE abrIL
Encuentre estas y otras noticias en www.pascanasweb.com

JUstInIano PossE ya tIEnE
EL CIEnto Por CIEnto dE

LUmInarIas LEd
-----------------------------------
robErt mEIChtrI sErá EL

PróxImo IntEndEntE dE
Chazón

-----------------------------------
PasCanas: bombEros

VoLUntarIos CELEbra sU
VIgésImo anIVErsarIo

------------------------------------
santa EUfEmIa: bUsCan

Conformar Un nUEVo
CIrCULo CErrado Para La

ConstrUCCIón dE VIVIEndas
------------------------------------

mUnICIPIos bUsCan
fInanCIamIEnto

IntErnaCIonaL Para
ProyECtos ambIEntaLEs

------------------------------------
montE maíz: aVanzan Los

trabaJos dE
CanaLIzaCIón En "CUEnCa 1

dE santIano"

Córdoba fue cuna del VIII Congreso Internacional
de la Lengua Española
Escritores, docentes, pe-

riodistas, sociólogos,
lingüistas, políticos, ciuda-
danos, artistas, se reunieron
en Córdoba para ser parte
del VIII Congreso Internacio-
nal de la Lengua Española y
debatir sobre el futuro de
nuestro lenguaje.
El punto central del encuentro
se vivió el miércoles  27 con la
visita de los Reyes Católicos;
el presidente de la Nación,
Mauricio Macri; el gobernador,
Juan Schiaretti y el presidente
de la Real Academia Española,
Santiago Muñoz Machado.

Justiniano Posse tendrá una Univerisidad Popular
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rEgIonaLEs

E l intendente gerardo
zuin y el rector de la

Universidad nacional de
Córdoba (UnC), hugo Juri,
suscribieron un convenio
para poner en marcha en
la localidad la Universidad
Popular.
Con el soporte técnico y aca-
démico de la UNC, se dictarán
cursos y talleres de oficios o
de capacitación para distintas
actividades con rápida salida
laboral.
La Universidad Popular ser-
virá también para enseñar
distintas artes y expresiones
musicales o literarias para los

vecinos que no puede viajar
para estudiar a las grandes
ciudades de la Provincia.
En ese marco, Juri insistió
en sostener la capacitación
en oficios, sobre todo de
aquellos que se pensaban
que podía extinguirse a raíz
de los cambios económicos,
sociales y tecnológicos. “Para
esas capacitaciones tienen
que estar las universidades
populares y la Universidad
Nacional de Córdoba apo-
yando el proceso”, dijo el ti-
tular de la Casa de Trejo.
La rúbrica del convenio contó
con el acompañamiento del

secretario de Asuntos Muni-
cipales e Institucionales de
la Provincia, Juan Carlos Scot-
to.

rEParaCIón dE PLaza
Desde la comuna se informó
que comenzaron a llegar los
materiales del programa de
“Renovación Urbana” del Mi-
nisterio del Interior Obra Pú-
blica y Vivienda, que permitirá
la remodelación de la cuadra
de Av. de Mayo frente a Plaza
Manuel Belgrano, en el que
realizara el cambio de vere-
das, instalación de mobiliario
urbano y colocación de ado-

Justiniano Posse tendrá una
Universidad Popular

quines en el estacionamiento
para facilitar la movilidad pe-

atonal en los eventos públi-
cos.
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◘ El municipio local informó que ya tiene la certificación
de avance de obra del programa Lotengo y se aprobó
la obra de canalización para evacuar el agua que tiene
cortado el camino norte en el kilómetro 9.
En el primero de los casos, la certificación es producto de
que tiempo atrás la Municipalidad realizó trabajos de
apertura de calles e instalación de la red de agua potable,
en el sector nordeste de la población.
En mayo de 2017 el Programa, sorteó a través de la Lotería
de Córdoba 30 lotes correspondientes a Pascanas.
La iniciativa consiste en la transferencia a título oneroso
de terrenos con infraestructura, destinados a grupos fami-
liares, con la finalidad de construir viviendas unifamiliares,
para uso exclusivo de la familia.
A fines de 2018 el municipio comenzó con las tareas de
urbanización antes citadas y ahora el próximo paso será
la adjudicación de los terrenos.
Por otra parte, la obra de canalización se extenderá unos
7 km, arrancando en el kilómetro 9 del camino norte de
Pascanas y culminando en el arroyo "El Chato".
La obra es fundamental ya que permitirá sacar el agua de
un sector que mantuvo por años incomunicada a la Escuela
Hipólito Yrigoyen.
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rEgIonaLEs PasCanas: obras dE CanaLIzaCIón
y PLan “Lo tEngo” 

La red argentina de mu-
nicipios contra el Cambio

Climático (ramCC), de las
cuales participan las muni-
cipalidades de bell Ville, La-
borde y Camilo aldao, man-
tuvieron una importante reu-
nión en busca de financia-
miento internacional de pro-
yectos ambientales.
El encuentro contó con la pre-
sencia de representantes de
entidades financieras y orga-
nizaciones públicas y privadas,
como BID, Banco Mundial, IFC
(Corporación Financiera Inter-
nacional), BICE, ABAPPRA
(Asociación de Bancos Públicos
y Privados),  Ministerio de Eco-
nomía de la Nación, embajada
de Bélgica en Argentina, Can-
cillería Argentina, FONPLATA
(Fondo financiero para el de-

sarrollo de la Cuenca del Plata),
Banco Nación Argentina, Se-
cretaría de Energía de la Na-
ción, Secretaría de Ambiente
y Cambio Climático de la Na-
ción, Banco Galicia, y delega-
dos de la Unión Europea, Cen-
tro Eficiencia Energética de Co-
penhague, subdirección de UN-
VEP (Programa de las Nacio-
nes Unidas para el Ambiente),
Estudio Beccar Varela, miem-
bros de la Fundación Frederich
Ebert de Alemania, embajada
de Alemania en Argentina, Fun-
dación AVINA, Banco Provincia
de Buenos Aires, AFD – Agence
Française de Développement,
AECID (Agencia Española de
Cooperación Internacional para
el Desarrollo), Fundación Vida
Silvestre, IUC (El Programa In-
ternacional de Cooperación Ur-

bana) y APRA (Agencia de Pro-
tección Ambiental) entre otras.
Esta mesa de trabajo tiene
como objetivo mundial, nacional
y regional, buscar diferentes
caminos para acercar a los mu-
nicipios miembros de la
RAMCC, mecanismos de fi-
nanciación para proyectos am-
bientales en cumplimiento de
los planes de acción climática
confeccionados y presentados.
La actividad de la RAMCC y
la búsqueda de financiamiento
para alcanzar soluciones en
materia ambiental, están moti-
vadas en el Acuerdo de París
y la declaración de los Objetivos
de Desarrollo Sostenible –
Agenda 2030, los cuales evi-
dencian la importancia que es-
tos desafíos representan en la
agenda de estos municipios.

municipios buscan financiamiento internacional
para proyectos ambientales
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ProVInCIaLEs

Escritores, docentes, pe-
riodistas, sociólogos,

lingüistas, políticos, ciuda-
danos, artistas, se reunieron
en Córdoba para ser parte
del VIII Congreso Internacio-
nal de la Lengua Española y
debatir sobre el futuro de
nuestro lenguaje.
El punto central del encuentro
se vivió el miércoles  27 con la
visita de los Reyes Católicos;
el presidente de la Nación,
Mauricio Macri; el gobernador,
Juan Schiaretti y el presidente
de la Real Academia Española,
Santiago Muñoz Machado.
Durante tres jornadas los es-
pecialistas debatieron sobre: 
El valor del español como len-
gua de culturas. Maestros ana-
lógicos y alumnos digitales,
cómo acortar la brecha. La len-
gua de la inteligencia artificial.
Las academias del siglo XXI.
Escenarios políticos, lingüísti-

cos y tecnológicos para la edu-
cación del siglo XXI Lengua e
interculturalidad y El futuro ibe-
roamericano del español, entre
otras tantas temáticas.
Además, todos los museos
de Córdoba abrieron sus puer-
tas con muestras de todo tipo.
La calle Obispo Trejo y la man-
zana Jesuítica, se adecuó al
evento con muestras de pintu-
ras, artesanías, etc.
Quien también tuvo una in-
tensa actividad fue la ciudad
Universitaria, donde se trans-

mitieron las conferencias y ple-
narios realizados en los bri-
llantes teatros San Martín y
Real. El sector fue centro de
los eventos musicales que or-
ganizó la Provincia de Córdoba,
con artistas de la talla de Jorge
Rojas, Soledad, Les Luthiers
y bandas de cuarteto.
Es de destacar la organización
y la atención brindada por la
organización. Cuidando cada
detalle y atendiendo las cientos
de consultas de los participan-
tes.

Córdoba fue cuna del VIII Congreso
Internacional de la Lengua Española
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PasCanas

bomberos Voluntarios celebra su
vigésimo aniversario
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Bomberos Voluntarios
Pascanas cumple sus

20 años de vida institucional
y lo festeja con una gran
cena aniversario a desarro-
llarse el venidero sábado 20
de abril. Las actividades se
extenderán durante dos se-
manas.
La institución que le ha tocado
pasar por momentos difíciles,
siempre ha sabido salir ade-
lante, mejorando en forma
constante su equipamiento y
la capacitación del personal.
Desde sus comienzos, con
un Ford Falcon rural, sus tra-
jes, pasando por la primera
autobomba, luego llegaría la
ambulancia, otra autobomba,
una camioneta, la reparación
del cuartel, y así hasta llegar
a su actual presente con muy
buen nivel de equipamiento
(2 autobombas, una unidad
de apoyo, ambulancia, camio-

neta de rescate, pick up de
apoyo, piraguas, etc.).
Las últimas incorporaciones
han sido los trajes estructurales
y los forestales, que se utilizan
para incendios de pastizales.
Los Bomberos son convoca-
dos por dos vías, una es a
través de la Policía (cuando
se da algún accidente) y otra
en forma directa en casos de
incendio. Inmediatamente se
convoca personal mediante
un sistema que se llama alerta
bombero y mensaje de texto
común, y el toque de sirena.
Muchas veces el personal fue
convocado por otros cuarteles
vecinos para la búsqueda de
personas o cuando hay in-
cendios en las sierras.
Un punto en el cual se ha
hecho mucho hincapié es en
la capacitación, desde los as-
pirantes menores a los mayo-
res todos realizan cursos de

adiestramiento. En el caso de
los más chicos, reciben ins-
trucciones cada 15 días y con
el correr del tiempo se realizan
encuentros.
Los aspirantes mayores tam-
bién se capacitan tanto en for-
ma local, como en cursos es-
pecializados, ya que la idea
es formar bomberos lo más
profesional posible.
Otro punto a rescatar es que
el Cuerpo Activo, aplica sus
conocimientos en distintas ins-
tituciones de la localidad que
lo requieran. Permanentemen-
te se dictan cursos de RCP,
prevención de incendios, pri-
meros auxilios, etc.
Venta de Tarjetas
La cena será el 20 de Abril a
las 21:00 en la Sociedad Ita-
liana. Mayores: $450. Meno-
res: $250. Menú: Empanadas,
Asado, Ensaladas y Postre
(No incluye bebida).

◘ El pasado viernes 29 tuvo lugar en la sala del Concejo
deliberante de santa Eufemia, una reunión tendiente a
conformar el segundo círculo cerrado para la construcción
de casas unifamiliares.
Las mismas se pondrán construir bajo dos variantes, “viviendas
únicas” o  “modalidad inversor”.
Estos círculos cerrados para la construcción de inmuebles
es la vía que han encontrado los municipios ante la falta de
planes de viviendas nacionales o provinciales.
Si bien los plazos de entrega de cada unidad son largos, ga-
rantiza que las distintas construcciones sean llevadas adelante
con su correspondiente financiamiento.

santa EUfEmIa: bUsCan Conformar Un nUEVo
CIrCULo CErrado Para La ConstrUCCIón dE VIVIEndas
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obra PÚbLICa robErt mEIChtrI sErá EL PróxImo
IntEndEntE dE Chazón

◘ Esto quedó establecido
luego de que los vecinos
consensuaron una lista
única con lo cual el actual
intendente Ernesto garbi-
glia no llamará a eleccio-
nes.
Una situación similar se ha-
bía registrado en 2011 y
2015 cuando Garbiglia era
elegido por quinta vez consecutiva y debió acudir a la
Justicia Electoral para solicitar la cancelación de los
comicios y proclamar a las autoridades directamente, con
el objetivo de ahorrar costos al municipio local.
En diciembre el actual mandatario cumplirá 24 año al
frente del municipio. 
“Me parece que es el momento. Siempre traté de servir a
la política y no servirme de la política”, definió tras aclarar
que no será candidato a legislador.
Robert Meichtri fue secretario de Gobierno en la primera
gestión de Garbiglia, es abogado y empresario productor,
además de haber desempeñado otros cargos.

La municipalidad infor-
mó que el 100% de eji-

do urbano cuenta con ilu-
minación pública con tec-
nología led.
Según da cuenta el informe
se han instalado 60 km de
luminarias.
La comunidad viene traba-
jando desde hace más de

seis años con el reemplazo
de artefactos lumínicos con-
vencionales por estos de
nueva tecnología que se fa-
brican en la localidad a tra-
vés de Vatiova.
La primera obra se realizó
por parte de la Cooperativa
Eléctrica y de Servicios Pú-
blicos en sobre la Avenida

de Mayo. Y así sucesiva-
mente con los distintos ba-
rrios y arterias, hasta llegar
a esta realidad.
Todo esto también se con-
cretó gracias al apoyo del
Gobierno Nacional y Provin-
cial, logrado a través de ges-
tiones municipales que ter-
minaron en buen puerto.

Justiniano Posse ya tiene el ciento
por ciento de luminarias led

◘ El Consorcio Canalero monte maíz, con-
tinúa en su proceso de dotar a la zona
rural de un sistema de canales que permita
en forma controlada escurrir la gran masa
de agua que se acumuló en los últimos
años, dejando anegadas miles de hectáreas
productivas, caminos, escuelas y vivienda,
entre otras cosas.
En esta ocasión avanzan los trabajos en el
denominado proyecto "Cuenca 1 de Santiano"
cuyo punto inicial es el campo propiedad del
Sr. Ferrero y culmina en el campo propiedad

del Sr. Temperini, abarcando unos 17 km en
total.
La misma tiene un costo aproximado de
pesos once millones 11 millones de pesos,
de los cuales el 50% es subsidiado por la
provincia y el 50% restante se obtiene con
aportes propios de los Consorcistas.
Al día de la fecha se encuentran trabajando
y vaciando en forma controlada la "laguna de
Vitabile" esto representa un tramo de 5/6km
de ejecución, a la altura del campo propiedad
del Sr. Fabietti.

monte maíz: avanzan los trabajos de canalización en
"Cuenca 1 de santiano"
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Sección DEPORTES
LIga bECCar VarELa

se reprogramaron para el domingo
los encuentro de la 5ª fecha

rEsErVa

también se suspendió el encuentro de Lambert en el federal

Producto de lluvia caída durante el pasado domingo 31 de marzo en toda la región, la Liga
Beccar Varela decidió reprogramar todos los encuentros correspondientes a la quinta fecha.
Al cierre de esta edición la entidad se decidió directamente jugar el venidero domingo 7.
La fecha contemplaba los siguientes encuentros:

------------------- zona 1 -------------------
olimpo Vs. atenas

Árbitro: David Guzmán

argentino Vs. sarmiento de Etruria
Árbitro: Mariano Peñaflor

------------------- zona 2  -------------------
J. newbery Vs. recreativo

Árbitro: Mario Taborda

talleres Vs. Lambert
(Miércoles 10 de abril)

------------------- IntErzonaL ------------------
atlético Vs. Independiente

Árbitro: Ezequiel Billone

------------------- zona 3 -------------------
Unión Lagunense Vs. g. renny

Árbitro: Yoel Yúdica 

sp. Chazón Vs. sp. rural
Árbitro: Rubén Ojeda

sarmiento (I) Vs. Unión (b)
Árbitro: Gerardo Quinteros

◘ El partido definitorio por la 10ma fecha
de la zona 6 de la región Centro del torneo
regional federal amateur, que debían afron-
tar Lambert y san martín de Vicuña mac-
kenna, quedó trunco como consecuencia
de la lluvia que caía en monte maíz 
A las 16:00, el árbitro Diego Andreucci debía
dar inicio pero dispuso esperar media hora y al
no mejorar en ese lapso las condiciones climá-
ticas canceló el juego.
Se espera al cierre de esta publicación por la

notificación del Consejo Federal de AFA, res-
pecto del día y horario que tendrá la reprogra-
mación del partido. En principio iría se tendría
que haber jugado el lunes 1° de abril. Ambos
equipos llegan con posibilidades de acceder a
la siguiente fase del certamen. Al visitante le
alcanza con el empate, mientras que el Rojo
que dirige Carlos Mazzola está obligado a que-
darse con la victoria para entrar en los play
offs.
fuente: Liga beccar Varela
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san Carlos y argentino se alejan en la punta 

Defensores (S.M.S.) Vs. San Carlos (N)
Dep. Leones (L) Vs. Sarmiento (L)

Complejo Dep. (J.P.) Vs. Def. De Juventud (J.P.)
San Martin (M.B.) Vs. Matienzo (M.B.)
Argentino (M.J.) Vs. San Martin (M.J.)

Bell (B.V.)  Vs.  Talleres (B)

zona 1 - 7ª fecha: Central (B.V.) 3 Vs. 2 Union (M)
zona 1 - 7ª fecha: River Plate (B.V.) 2 Vs. 2 Argentino (B.V.)
zona 1 - 7ª fecha: Sportivo Union (O) 1 Vs. 0 Talleres (B.V.)
zona 2 - 5ª fecha: Dep. Roca (G.R.) 3-2 Villa Argentina (M.J)

zona 2 - 5ª fecha: Tiro Federal (MJ) 1-2 Progreso (N)
zona 2 - 5ª fecha: Defensores (S.A.L.) -  Luro Mie.03 22 Hs.

zona 1 - 8ª fecha: River Plate (B.V.) Vs. Talleres (B.V.)
zona 1 - 8ª fecha: Central (B.V.) Vs. A. Argentino (B.V.)

zona 1 - 8ª fecha: Firpo (S.M.S.) Vs.  Union (M)
zona 2 - 6ª fecha: Tiro Federal Vs. Club Defensores (S.A.L.)
zona 2 - 6ª fecha: Dep. Roca (G.R.) Vs. Club A. Progreso (N)
zona 2 - 6ª fecha: Club Luro y 30 De Junio Vs. Villa Argentina

◄◄◄◄◄ QUInta fECha - dIVIsIonaL a ►►►►► ◄◄ PosICIonEs ►►

◄◄◄◄◄ PróxIma fECha - dIVIsIonaL a ►►►►►

◄◄◄◄◄  fECha - dIVIsIonaL b ►►►►►

◄◄◄◄◄ PróxIma fECha - dIVIsIonaL b ►►►►►

◄◄ PosICIonEs z1 ►►
Central (BV) 14 pts.
Sp. Unión 12 pts.
Unión (M) 12 pts.
Firpo 8 pts.
Talleres (BV) 4 pts.
River Plate 4 pts.
Argentino (BV) 6 pts.

Luro y 30 de Junio 10 pts.
Defensores (SAL) 9 pts.
Progreso (N) 9 pts.
Dep. Roca 7 pts.
Villa Argentina 6 pts.
Tiro Federal ------

San Carlos 15 pts.
Argentino (MJ) 12 pts.
Bell 8  pts.
Complejo 8  pts.
San Martín (MB) 7 pts.
Sarmiento 7 pts.
Matienzo 6 pts.
San Martín (MJ) 6 pts.
Dep. Leones 5 pts.
Talleres (B) 4 pts.
Defensores (SMS) 2 pts.
Defensores (JP) 1 pto.

matienzo (m.b.) 1 Vs. 2 Complejo dep. (J.P.)
talleres (b) 3 Vs. 2 defensores (s.m.s.)

def. de Juventud (J.P.) 0 Vs.  2 san martin (m.b.)
san martin (m.J.) 2  Vs. 0 dep. Leones (L)

san Carlos (n) 2  Vs. 1 bell (b.V.)
sarmiento (L)  - Vs. - argentino (m.J.)
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Sección AGROPECUARIA
rEgIonaLEs sUsPEndEn moLInos harInEros Por EVasIón

El medio periodístico
“desde monte buey ya”,

dio cuenta de los trabajos
que viene realizando la Co-
operativa agrícola, junto a
un grupo de inversores pri-
vados en la instalación de la
nueva estación de servicios
yPf que estará ubicada en
ruta provincial nº 6 en inter-
sección con calle san Lo-
renzo.
La obra demandará una in-
versión cercana a los 28 millo-
nes de pesos. El 50% será
aportado por los asociados al
proyecto en pagos mensuales
y el restante 50% con la solici-
tud de un préstamo a largo

plazo. Las obras comenzarán
a ejecutarse en lo inmediato. 
La publicación señala: “El pro-
yecto abarca dos lotes de 30
por 61 metros. Uno cubierto
de 360 mts 2 con tienda, ofici-
nas administrativas y baños.
Otro sector semicubierto de
600 m2 comprenderá  4 islas
para combustibles, dos líquidos
y dos para futuro GNC . Un
tercer sector de 300 m2 tendrá
dos islas de alto caudal para
camiones. Los vehículos in-
gresarán por calle San Lorenzo
y se construirá una calle co-
lectora para hacer eficiente el
tránsito”. 
Los directores titulares de la

nueva Sociedad Anónima son
cinco, tres representan a Coo-
perativa Agrícola y dos a los
asociados. 
En representación de Coope-
rativa Agrícola: Daniel Cala-
mante, Omar Domizi y Cristian
Cribelini. Directores suplentes:
Daniel Giacomini, Juan Lerda
y Mauro Giacomini. 
En representación de los aso-
ciados hay dos directores titu-
lares: Héctor Giacomini y Javier
Verdelli. Auplentes: Marcelo
Dichiara y César Messi. 
Síndico Titular: Horacio Zalloco
y síndico suplente Lewis Savy.
Auditor de la empresa: Diego
Vitale.

Construyen una nueva estación de
servicio yPf en monte buey

◘ La dirección nacional de Control Comercial agropecuario
clausuró a 25 molinos harineros de todo el país que no instalaron
los Controladores Electrónicos de molienda de trigo (CEmt) en
los plazos previstos, dándolos de baja del registro Único de
operadores de la Cadena agroindustrial.
La disposición se enmarca en mayores controles y fiscalización de
un sector cuya evasión, según estudios y análisis previos, no sería
inferior a los $ 10.000 millones.
La información generada mediante estos sistemas online será com-
partida con la Administración Federal de Ingresos Públicos (Afip),
con el fin de cumplir de acuerdo a la Ley cada organismo de
aplicación con su cometido, el de disminuir la evasión para la
Agencia, y velar por la transparencia del mercado y una sana com-
petencia para Agroindustria, a través de la Dirección de Control Co-
mercial Agropecuario.
La Ley Antievasión establece que los molinos deberán contar con
elementos electrónico de transmisión on-line.
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◘ Con la asistencia de más de 500 jóvenes que llegaron
desde distintos puntos de la provincia, se realizó el Encuentro
de Jóvenes Cooperativistas agropecuarios, organizado por
la dirección de Integración Productiva y territorial del ministerio
de agricultura y ganadería.
Las actividades comenzaron a las 9 con la recepción y acreditación
de las delegaciones que arribaron desde Villa Sarmiento, Melo,
Serrano, Cañada de Luque, Marcos Juárez, Deán Funes, General
Levalle, Morteros, Justiniano Posse, Pasco, Cruz del Eje y San
José de la Dormida, entre otras.
Bajo el eslogan “Agregando Valor al Origen”, la jornada tuvo un
cronograma de disertaciones orientado hacia las nuevas tecnologías
y las redes sociales aplicadas a los procesos de comercialización.
El primero de los expositores fue el doctor en Ciencias Políticas e
investigador del Conicet, Martín Maldonado, quien desarrolló el
tema “El Cooperativismo del Siglo XXI y las Nuevas Formas de
Solidaridad”.
Posteriormente, el licenciado Andrés Pallaro habló sobre “Opor-
tunidades para el Cooperativismo en el Mundo Digital y el Empo-
deramiento del Consumidor”. Antes del cierre, se presentó una
experiencia exitosa del productor al consumidor, con la presencia
del Secretario de Desarrollo Territorial y Economía Social del Go-
bierno de Santa Fe, Mauro Casella. El funcionario puso como
ejemplo la experiencia de Mercado del Patio, de la ciudad de Ro-
sario.
El cierre estuvo a cargo del ministro de Agricultura y Ganadería
de la Provincia, Sergio Busso, quien expuso junto a la titular de la
Agencia Córdoba Joven, Julieta Rinaldi. Antes, ambos escucharon
la presentación del Curso de Formación para Jóvenes Dirigentes
Cooperativistas, a desarrollar durante este año por la Dirección de
Integración Productiva y Territorial de la cartera productiva.

más dE 500 JóVEnEs CooPEratIVIstas dEL
agro sE rEUnIEron En Córdoba
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tuberculosis: una enfermedad cada
vez más mortal en argentina
En el día mundial de la

tuberculosis, los últi-
mos datos nacionales indi-
can que en el país existen
casi 10.000 casos. 
Hace 137 años, en 1882, fue
cuando el doctor Robert Koch
descubrió el Mycobacterium
tuberculosis, la bacteria que
causa la enfermedad. Sólo
en los Estados Unidos y Eu-
ropa (de donde se tenían re-
gistros) esta enfermedad era
la responsable de la muerte
de 1 de cada 7 personas.
En Argentina, el año pasado
se notificaron 9.635 casos de
Tuberculosis (0.32% menos
que en 2017), y la mayoría
se dio en personas de entre
20 y 44 años, de las cuales
fallecieron 297 (7.61% más
que en 2017), según datos
de la Administración Nacional
de Laboratorios e Institutos

de Salud.
Este crecimiento de la tu-
berculosis, no sólo en la Ar-
gentina sino en todo el mun-
do, se evidencia en sus esta-
dísticas: se trata de la novena
causa de muerte en el mundo
y la primera causa de muerte
por enfermedades infeccio-
sas.
"La Tuberculosis es un tema
de salud pública que nos
aqueja a todos, no sólo como
causa de enfermedad y/o
mortalidad, sino también des-
de el punto de vista de los
factores sociales y sanitarios
que determinan su ocurren-
cia", destaca la Dra. María
Valeria El Haj, Directora Mé-
dica de vittal.
Y agregó: "Estas cifras, ade-
más de generar alarma, nos
deben impulsar hacia un cam-
bio colectivo que contribuya

a disminuir y desaparecer las
fuentes de infección, incre-
mentando las tareas de de-
tección temprana así como
el seguimiento de las perso-
nas bajo tratamiento para evi-
tar su abandono".
Existen dos tipos de Tuber-
culosis: la pulmonar, que es
la más frecuente y contagiosa
y la extrapulmonar, que afecta
a otros órganos fuera del pul-
món, como la pleura, ganglios,
aparato genitourinario, colum-
na, etc.
En el primer caso, la enfer-
medad se presenta con sig-
nos respiratorios como tos
seca o productiva, expecto-
ración con o sin hemoptisis,
dolor torácico y síntomas ge-
nerales como anorexia, as-
tenia, adinamia, sudoración
nocturna, pérdida de peso y
a veces fiebre prolongada.
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En esta instancia, el paciente
puede contagiar hasta tanto
no haya iniciado un trata-
miento, es por eso que toda
persona que presente tos y
catarro persistente por más
de 15 días deberá ser estu-
diada para descartar la pato-
logía.
El contagio de esta enfer-
medad se produce cuando
quien la padece elimina pe-
queñas gotas de saliva (gotas
de Fludgge) que contienen
bacilos al toser, hablar o ex-
pectorar, teniendo mucha in-
fluencia las características del
ambiente y la periodicidad y
duración del contacto.
Según la experta, el diag-
nostico de la Tuberculosis se
puede realizar a través de la
bacteriología (baciloscopia),
radiología, reacción de PPD
(va a mostrar infección, aun-
que no enfermedad) y otras
técnicas de laboratorio. Luego,
la mayoría de los pacientes
se cura en un periodo de seis
meses o más de acuerdo a
la categoría de la enfermedad
si reciben tratamiento y lo
cumplen de manera adecua-
da, preferentemente mediante

esquemas de TAES (Trata-
miento Estrictamente Super-
visado) o TDO (Tratamiento
Directamente Observado).
Una vez iniciado el trata-
miento de la persona con
diagnóstico de Tuberculosis
es muy importante registrar
y evaluar los contactos que
viven o tienen relación con
ella por más de 4 horas dia-
rias, controlando si presentan
o no sintomatología, si están
vacunados o no y, de no es-
tarlo y ser menores de 6 años
y no contar con documenta-
ción de vacunación y/o con
cicatriz, deberán vacunarse
con BCG para poder iniciar
la correcta quimioprofilaxis,
tratamiento que dura aproxi-
madamente 6 meses.
"La vacuna BCG protege con-
tra la Tuberculosis, y es efec-
tiva y segura para prevenir
las manifestaciones severas
de la enfermedad, por lo que
debe administrarse al naci-
miento, antes del alta sanato-
rial, siempre que el peso del
recién nacido supere los 2
kg", detalló la doctora El Haj.
Por su parte, la doctora Ga-
briela Ferretti, médica clínica

y miembro del Consejo de
Bioética del Instituto Latinoa-
mericano de Derechos Hu-
manos sostuvo que la tuber-
culosis es una enfermedad
social, contagiosa y curable.
"En lo social, es una enfer-
medad que históricamente se
la ha relacionado a condicio-
nes de pobreza. Sin embargo,
esta frontera se ha traspasa-
do, ya que se ha evidenciado
que existe un marcado creci-
miento en grandes centros
urbanos y en personas de
buena posición económica".
Y puntualizó: "Si bien Salta,
Jujuy y Formosa son las pro-
vincias que evidencian una
alta concentración de casos
de tuberculosis, en la Ciudad
de Buenos Aires y el Gran
Buenos Aires se registra el
45% de los casos de todo el
país. Esto nos debe llevar a
considerar que conforme em-
peore la situación económica,
así como la falta de informa-
ción (lo que lleva a un retraso
del diagnóstico y, por consi-
guiente, del tratamiento), la
tasa de incidencia de esta en-
fermedad continuará en au-
mento".




